
Réunion Comité Consultatif de Villedieu du 21 septembre 2021 

 
Membres présents : Marc Bigand, Wahyb Bouchicha, Mireille Dieu, Alain Holstein, Huguette Louis, Gérard et 
Marie-Elise Martin, Joëlle Ponthieu, Sara Willems 

Invité : Stéphane Ropa 

Elus : Joël Bouffies (Maire), Agnes Brunet, Anna Martinez, Laurence de Moustier 

 

Joël Bouffies expose brièvement l’avancement des différents projets menés par la municipalité 

1) Centre médiéval  
La société ESKIS mandatée pour faire une étude globale sur la revalorisation du centre intra-muros 
de Villedieu, reviendra le 5 octobre faire une présentation de l’avancement à laquelle le Comité 
Consultatif sera invité (aux alentours de 18h). Une étude est aussi en cours sur l’état des réseaux 
d’eau et l’enterrement des lignes électriques par le SEV (syndicat d’électricité vauclusien) 

2) Plan Stationnement et circulation 
Suite aux différentes réunions avec les Villadéens et l’agence routière départementale, les élus 
referont un tour du village le 27 septembre pour noter tous les points de vigilance et aménagements 
souhaitables ; un plan global sera ensuite présenté aux élus d’ici la fin de l’année.  

3) Réfection Tour de l’Eglise 
L’architecte, en collaboration avec un ingénieur, va finaliser en octobre son diagnostic des travaux à 
entreprendre pour une mise en sécurité et lancer l’appel d’offres très rapidement 

4) Révision du Plan Local d’Urbanisme (PLU) 
Le cabinet Poulain a été choisi pour accompagner les élus dans ce grand projet ; il s’agit de mieux 
adapter le PLU aux enjeux futurs du village et de l’aligner sur le Schéma de Cohérence et 
d’Orientation Territoriale(SCOT).  

5) Espace de Vie Sociale 
Après différentes réflexions et options sur le lieu, il a été convenu que la pièce attenante au Café du 
Centre est le meilleur endroit : sur la place, proximité avec le bar, etc. Il ne serait ouvert que 
d’octobre à Pâques pour ne pas gêner l’activité du bar en saison. Cet espace se veut lieu d’échanges 
de services, d’idées, de convivialité, de partage de savoir-faire, d’accueil des nouveaux, etc 

 

Réactions, questions, commentaires des Villadéens  

 

Marc Bigand : craint que l’utilisation de la pièce du café pour l’espace de vie sociale, ne réduise la 
proposition de restauration du café en basse saison  

Gérard Martin : 

- suggère que soit intégré dans le PLU, toutes les questions de mobilité, comment diminuer le nombre 
de voitures / foyer ? quels transports publics ? la voiture autonome sans chauffeur est déjà une 
réalité, comment adapter les routes ? 
 Joël Bouffies précise que la mobilité est une compétence de la CCVV et que la réflexion se fait en 

effet dans le cadre du territoire 



- Où en est la plantation des cyprès devant les nouvelles cuves de la cave coopérative le long de la 
route à laquelle la cave s’était engagée ? (ceci afin de minimiser à terme les effets paysagers) 

- Où en sont les ventes de lots dans le lotissement Sous le château ? 
 Environ 5 permis de construire ont été déposés et 15 autres lots sont sous compromis. 

- La toiture de l’église présente aussi des fuites qu’il conviendrait de réparer rapidement afin d’éviter 
des dégâts plus importants à l’intérieur 

 

Sara Willems : demande où en est l’aménagement d’un cheminement piéton plus sécurisé pour le Skate 
park en soulignant que l’école y va toutes les semaines  

 Ce point doit en effet être intégré au plan global de circulation. L’idée est émise de rouvrir 
l’ancien chemin communal du lotissement Tardieu – on peut aussi imaginer un marquage au sol 
sur la chaussée là où les enfants traversent 

Mireille Dieu : demande à qui s’adresser au niveau des élus pour le projet Molière 2022 et d’une 
représentation qui aura lieu sur Villedieu. Il faudra en effet signer une convention avec la mairie 

 
Huguette Louis :  

- demande à ce qu’un panneau « voie sans issue » soit mis à l’entrée de la route intra muros partant 
de la maison de Paulette car des voitures se trouvent souvent bloquées dans les ruelles… 
Elle relève aussi qu’un panneau de limitation de vitesse à 20 Km/h se trouve caché dans les oliviers à 
l’entrée du village (route de Vaison) et devrait être déplacé 

- alerte sur les pierres qui tombent de la Tour des remparts proche de la Ramade 

=> il s’agit d’une tour privée que la municipalité souhaiterait récupérer dans le cadre de la 
revalorisation du centre médiéval. Reste en effet la question de la sécurisation 

Sur la Croix cassée à l’entrée du chemin de St Claude, M et Mme Lieutaud ont proposé de la restaurer 
gracieusement 
 
Wahyb Bouchicha :  

- prévoit d’organiser dans la Maison de Paulette des vernissages autour d’artistes. Le premier serait le 
30 octobre. Il demande si la municipalité donne son aval à ce type de manifestations dans le 
contexte sanitaire de restriction 

- interroge sur le projet du parking sur le Devès 
 Le budget de réalisation est trop important, la municipalité va néanmoins racheter le terrain à 

titre de réserve foncière 
 
Joëlle Ponthieu : 

- Evoque le manque de visibilité à la sortie du lotissement Tardieu (présence d’un hangar) qui rend la 
sortie des voitures dangereuse surtout lorsque les voitures remontant le chemin du connier roulent 
parfois très vite 

- interroge sur la possibilité de réaménager la route de Pied Gut qui créerait une déviation du village 
et permettrait de réduire la circulation dans le village. Un projet qui avait déjà été étudié par 
l’ancienne municipalité mais abandonné pour des raisons de coût. 

Stéphane Ropa : partage son projet de création d’une galerie photos qu’il aimerait installer à Villedieu, pour 
présenter les photographes locaux et créer pour la CCVV une banque photo 



 
 

 

 


